



## Quartalsbrief 2023/ 24 IV

Liebe Eltern,  
liebe Erziehungsberechtigten,

Gebäude Kanalstraße 20  
42657 Solingen  
Telefon 0212 5944 - 9453  
E-Mail ges-hoehscheid@solingen.de  
Schulleitung Dirk Braun

02.07.2024

Mit dem Staffelstab ging es an Fronleichnam durch den Südpark. Die Schülerinnen und Schüler der Gesamtschule Höhscheid liefen erstmals beim Solinger Klingenlauf mit und lernten, dass Staffellauf ein anspruchsvoller Teamsport ist. Alle 28 Kinder rannten die 425 m-Runde so schnell sie konnten. Einen guten 5. Platz erreichte unser Lehrer/innen-Team. Am Ende hat es allen großen Spaß gemacht!

Vor mittlerweile einem Monat wurden wir in das **Startchancenprojekt** aufgenommen. In Solingen sind es zwei Grundschulen (Katternberger Straße, Klauberg) und wir. Mit dem Startchancen-Programm werden in Nordrhein-Westfalen insgesamt mehr als 900 Schulen mit einem hohen Anteil sozioökonomisch benachteiligter Schülerinnen und Schülern gefördert. Wir sind in der ersten Gruppe der ausgewählten Schulen und steigen bereits zum Schuljahr 2024/25 in dieses Förder- und Schulentwicklungsprogramm ein. Es zielt ab auf die Stärkung der Basiskompetenzen Lesen, Schreiben und Rechnen sowie der sozialen und emotionalen Kompetenzen.

Jede teilnehmende Schule nimmt eine Ausgangsanalyse vor und setzt sich konkrete Programmziele. Darauf aufbauend: Mit dem Investitionsbudget (Säule I), dem Chancenbudget (Säule II) und dem Personalbudget für Schulsozialarbeit im Landesdienst oder zusätzliches Personal in multiprofessionellen Teams (Säule III) bekommen alle Startchancen-Schulen auf ihre Ziele bezogen zusätzliche finanzielle Ressourcen zur Verfügung gestellt. Gemeinsam mit der Schulaufsicht und – bei der Säule I – gemeinsam mit dem Schulträger entscheidet jede einzelne Startchancen-Schule, wie sie diese zusätzlichen Ressourcen am besten verwendet. Bei der Säule II sollen zwei Drittel der Mittel des Chancenbudgets für wissenschaftlich erwiesenermaßen wirksame Maßnahmen verwendet werden. Das verbleibende Drittel der Mittel der Säule II steht den teilnehmenden Schulen in Form eines „Schulbudgets“ zur freien Verfügung, jedoch jeweils unter der Berücksichtigung der Programmziele. Hierzu stimmen sie sich auch mit dem Schulträger ab, der in der Regel die Mittelbewirtschaftung dieses Drittels unterstützen soll.

Das Grundgesetz feierte in diesem Jahr sein 75. Jubiläum. Kommunal- und Landtagswahlen waren bzw. stehen bevor. In diesen Tagen sind Schulen mehr denn je Orte, an denen Kinder und Jugendliche ein Demokratiebewusstsein und ein respektvolles Miteinander erlernen. Und dabei verdienen sie Unterstützung! In Kooperation von den GL Lehrkräften und der SV haben wir am Aktionstag #IchStehAuf – Schulen für Demokratie und Vielfalt am 6. Juni teilgenommen.

Dazu wurde das Thema im GL-Unterricht aufgegriffen. Am Ende wurde dazu ein Foto erstellt, wo die Schülerinnen und Schüler das Motto #IchStehAuf kreativ umsetzen.

Gerade zum Schuljahresende sind wiederholt einzelne Schülerinnen und Schüler durch **Verlassen des Schulgebäudes** aufgefallen. Bevorzugtes Ziel dieser Personen ist der Penny. Ich möchte ausdrücklich darauf hinweisen, dass das Verlassen der schulischen Flächen nur zum Wechseln der Schulstandorte für Personen aus der Sek I erlaubt ist. Ansonsten ist dies ein Verstoß gegen die Schulordnung, die Aufsichtspflicht der Schule erlischt und es besteht kein schulischer Versicherungsschutz.

Zu den Sommerferien werden uns Herr Dülsen, der in seine Heimat nach Hamburg zurückkehrt, Frau Hiel-scher, die in den wohlverdienten Ruhestand und Herr Nugyen, der seinen Endspurt für sein Studium startet, **verlassen**. Ich wünsche allen drei alles Gute auf Ihrem weiteren Weg.

Neue festangestellte Lehrkraft nach den Sommerferien wird Frau Wochnik (D/ PP) und **Vertretungslehrkraft** ist Herr Ohler (Sp/ kR). Herzlich willkommen an der GeH!

Aus **ILZ** wird ein **SaphiR**. In der neuen EF der Oberstufe wird das Konzeptelement **Selbstgesteuerte Arbeitsphasen im Regelunterricht** eingeführt. Dies bedeutet, dass im Fachunterricht der Lehrkräfte Stunden für das selbstgesteuerte Lernen reserviert sind. Hier wird besonders die Selbstständigkeit und das binnendifferenzierte Arbeiten gelernt.

Zum **10 jährigen Jubiläum** soll am 03.07.24 ein großes Sommerfest mit Schülerinnen, Eltern und Lehrkräften stattfinden. Auf einer großen Bühne gibt es Aufführungen, den Wettbewerb „Höhscheid sucht das Super-Talent“... In den Klassen wird es Mitmachaktionen zu dem Thema „10 Jahre Vielfalt an der GEH“ geben. Die Aktivitäten werden in den kommenden Wochen gemeinsam vorbereitet. Der Aufbau beginnt um 12:00 Uhr und das Bühnenprogramm startet um 13:00 Uhr.

Am 06.09.24 findet ein Festakt mit Oberbürgermeister und geladenen Gästen (Politik, Verwaltung, SV, Schulpflegschaft, Kollegium, Ehemalige...) statt.

Ich wünsche allen erholsame Sommerferien.



Dirk Braun, LGeD